



GRUPO PARLAMENTARIO

PREGUNTAS CON RESPUESTA POR ESCRITO

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

D. ANTONIO SALVÁ VERD, D. JUAN LUIS STEEGMANN OLMEDILLAS, D^a MERCEDES JARA MORENO, D. ANDRÉS ALBERTO RODRÍGUEZ ALMEIDA y D. TOMÁS FERNÁNDEZ RÍOS, en su condición de Diputados del Grupo Parlamentario VOX (G.P.VOX), al amparo de lo establecido en los artículos 185 y siguientes del vigente Reglamento del Congreso de los Diputados, presentan las siguientes preguntas, para las que solicitan respuesta por escrito.

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Según información publicada por el diario *ElEconomista* el 20 de abril del año 2020¹, al inicio de la pandemia por COVID19, los fabricantes respondieron a la llamada de auxilio del Gobierno cuando en nuestro país no teníamos mascarillas suficientes. Sin embargo, con la paulatina eliminación de la obligación de su uso en España, la producción *“ha descendido hasta un 60% en algo más de un mes, según la Asociación*

¹ <https://www.eleconomista.es/economia/noticias/11724779/04/22/Asi-ha-sido-la-era-de-las-mascarillas-guerra-por-los-precios-polemicas-y-un-golpe-de-33000-millones.html>



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

XIV LEGISLATURA

VOX

GRUPO PARLAMENTARIO

Española de Fabricantes de Mascarillas, Batas y Epis (OESP”)²”. De esta forma, muchas fábricas han tenido que echar el cierre y las que aún mantienen sus puertas abiertas, se sienten abandonados por el Gobierno.

A principios de 2020 España no contaba con una industria de mascarillas asentadas y hemos dependido de fabricantes del exterior, principalmente de los asiáticos, y especialmente de China, lugar de origen del SARS-CoV-2.

Recoge el citado artículo que *“Los emprendedores decidieron invertir sus ahorros en la creación de un mercado propio que ha dado un valor añadido al sector económico español. Compraron máquinas que solo sirven para fabricar este tipo de producto. Estas se adquirieron por el triple de dinero de lo que valen actualmente puesto que únicamente se encontraban en China, según los fabricantes. Ahora que parece que todo está volviendo a la normalidad, el gobierno ha vuelto a las costumbres de antes: comprar productos sanitarios de China, puesto que ‘la mano de obra es más barata y por tanto su valor económico también.”³*

La producción y fabricación en España y en Europa sigue unos requisitos y normas de calidad muy estrictos, de conformidad con los requerimientos de la autoridad reguladora europea (EMA), lo cual encarece tanto su fabricación como su precio final de venta.

² Ídem

³ Ídem



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

XIV LEGISLATURA

VOX

GRUPO PARLAMENTARIO

Los fabricantes españoles advierten y recalcan que se quedan fuera en la mayoría de los concursos toda vez *"que el único valor que importa es el precio"*. Así, en el megacontrato formalizado el pasado año por más de 2.000 millones de euros para conformar la reserva estratégica de materiales sensibles, como las mascarillas, las mercantiles españolas apenas consiguieron adjudicaciones.

En virtud de lo expuesto, instamos al Gobierno para que responda por escrito las siguientes

PREGUNTAS

- 1.- ¿Tiene conocimiento el Gobierno de cuántos fabricantes de mascarillas están certificados para producir mascarillas quirúrgicas en España?
- 2.- ¿Tiene conocimiento el Gobierno de cuántos fabricantes están certificados para producir mascarillas FFP2 y FFP3 en España?

Palacio del Congreso de los Diputados, a 27 de junio de 2022

D. Antonio Sáiz Verd
Diputado GP VOX

D. Juan Luis Steegmann Olmedillas
Diputado GP VOX

D. Andrés Alberto Rodríguez Almeida

D^a Mercedes Jara Moreno

Grupo Parlamentario VOX, Carrera de San Jerónimo s/n 28014 Madrid

Tel. 91 390 57 63 / 91 390 76 42

gpvox@congreso.es



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

XIV LEGISLATURA

VOX

GRUPO PARLAMENTARIO

Diputado GP VOX

D. Tomás Fernández Ríos
Diputado GP VOX

Diputada GP VOX

D. José María Figaredo Álvarez-Sala
Portavoz sustituto GP VOX

C.DIP 224535 29/06/2022 10:55